

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España
Extranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. atrasado

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Imposible pintar

Cuento
(Arreglado del francés expresamente para LA ALMUDAINA)

Se encontraba satisfecha mi alma de artística por haber descubierto una campaña, aun verde, poco frecuentada por los turistas que en gran número visitan las costas del N. de Francia.

El Otoño declinaba dulcemente, la campaña reía aun bajo un cielo azul, bañada por una luz transparente; las rocas parecían tornasoladas por los cambiantes de los rayos del sol, y el verde tapiz iba a morir en la orilla arenosa, donde se deshacían dulcemente las olas transparentes, en dulce amorosidad.

La naturaleza se había compuesto a maravilla para una tela de sonriente y placida luz. Habiendo pisado los tres pies de mi caballete, y sentado sobre mi silla de cuero, afrontaba mi paleta, con los tubos rehumedando pintura, cuando por una zumbadora de la arboleda se presentó una vaca, luego una segunda y luego otra.

¡Qué milagro! Las vacas gordas y amarillas, venían espontáneamente a servirme de modelo, á animar mi tela con su presencia en la fresca exquisita de aquella mañana de Septiembre. Sus cuernos blancos se destacaban en arco sobre su blanca frente, y su piel roja estaba salpicada de manchas blancas.

La variedad de sus colores, la armonía tranquila de sus actitudes, ayudaba á mi inspiración. Me puse á trabajar, dibujando al principio á grandes rasgos el panorama entero del paisaje.

De pronto, por la misma brecha de la valla por donde habían entrado las vacas, se presentó una buena mujer de mejillas encendidas como manzanas; se puso ante mi caballete con ojos de sorprendida. Las vacas fueron hacia ella como buenas amigas, y se alejaron de mí. Yo permanecía estupefacto y colérico al mismo tiempo al ser destruido mi cuadro. Bruscamente, después de algunos minutos de reflexión, la campesina volvió la cabeza, me miró fijamente, y con las manos á la espalda me dijo:

—¿Qué es lo que hacéis?
—Está á la vista: trabajo.
—¿En qué?
—En la pintura. Compongo un cuadro.
—¿Y es un trabajo este?
—Con ello me gano la vida.
—¿Y dá mucho?
—Lo suficiente, á veces, para pagar al panadero y al casero.
—Pero vos trabajáis en mis tierras, sin pedirme permiso.
—Es que os causo algún mal, pero en conclusión, dejadme trabajar, que el sol avanza y el panorama va á perder la luz que en el momento, y quiero llevarme preciosos recuerdos de este bello país.
—Sí, pero es preciso que me pagueis las vacas y la compañía que metéis contra mi voluntad en la tela.
—¡Ah! ¡Ah! Ya comprendo.
—No hay necesidad de cavilar mucho. Si yo viniese á París y me metiese en vuestro jardín, soportarías mi presencia? (No me obligarías á entregarme algo por la molestia que ocasionara?)
A estas palabras, levanté la cabeza, me fijé en aquella cara avivada por el paladeo del dinero y la miré fijamente. Sus ojos negros no cesaban de mirarme, y me sonreía.
Entonces quise divertirme un poco á costa de su avaricia.
Plegué mi caballete, metí en el cajón las pinturas, contemplé por última vez suspirando el hermoso panorama, lleno ahora de luz. Me levanté, sin decir palabra. Ella me observaba con creciente ansiedad.
—No trabajáis más, díjome.
—No, las vacas están fuera de lugar; vuestra presencia les ha trastornado, además tengo que marcharme, porque el sol ha cambiado.
Me marchaba con la cabeza baja, sonriéndome maliciosamente. Ella me seguía obstinada.
—Entonces, vendréis mañana?
—Depende de vuestras condiciones.
—Vos conocéis mejor que yo el valor de esas cosas.
—Está bien. Vendré mañana á la misma hora y os pagaré bien vuestra campaña y vuestras vacas.
—Os esperaré.
Al retirarme percibí las risotadas de alegría infantil de la campesina.

A la mañana siguiente fué exacta la cita. Se había puesto su cofia de los domingos, su manto negro, sus sayas nuevas, y su delantal de sate. Para ganar más había decidido servir también de modelo con sus vacas. Había llevado, también, efec-

to de su codicia, sus dos cerdos, sus tres ovejas y su caballo. Todas las bestias de su arca rústica, lavadas y pulcramente arregladas.

Ante aquel cuadro dominguero permanecí confuso y estuve á punto de reprocharle aquella acción. Con sus cuidados me había echado á perder el cuadro de la vispera: era imposible continuar la tela. El encanto del paisaje se había desvanecido, y con él la sinceridad del dibujo y del color. Cogi mis bártulos, enojado y me dirigí á mi albergue.

Naturalmente, la campesina que para complacerme, había embellecido su persona y sus bestias, me tomó por un imbecil.

G. BEAUME.

De Política

Dos frases de Maura y Canalejas

Dice un periódico de Barcelona llegado ayer.

Un amigo recién llegado de Madrid, nos ha referido las siguientes peripecias por que pasa actualmente el señor Canalejas ante lo de Cullera. El jefe del Gobierno no ha distanciado su decidido propósito de abandonar el Poder si recae sentencia condenando á la última pena á algunos de los procesados por los sucesos que allí ocurrieron con motivo de las huelgas de Septiembre. No se atrevería á ejecutar estas sentencias. Y añade cuando habla de este difícil asunto con algún amigo.

—«Caeré, como Sagasta, del lado de la libertad».

En vista de esa decisión del señor Canalejas se han hecho indicaciones al señor Maura para explicar su ánimo respecto á una posible vuelta al Poder. Pero el señor Maura no quiere recoger del actual Gobierno la triste herencia que representa varias sentencias de muerte, de cuya ejecución tuviera que encargarse. Y ha dicho á las reiteradas consultas que se le han dirigido:

—«Cada cual que entierre á sus muertos».

PALMA

Por la guardia civil del puesto de La Puebla da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á varios individuos que sorprendió jugando á los prohibidos, ocupados 50 pesetas y dos.

Ayer fué curado en la casa de socorro un individuo que presentaba varias contusiones por efectos de una caída.

Esta noche la Juventud Unión Republicana en su salón (Dantés 4) celebrará una velada, en la que se harán juegos de manos, se leerán poesías y se representarán *Huevos pasados por agua* y un monólogo.

Terminará la velada con varios bailables.

Se halla vacante la plaza de Farmacéutico titular de la villa de San Lorenzo, dotada con el haber anual de 369'60 pesetas.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría del Ayuntamiento dentro del plazo de 30 días.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular encargando á los Alcaldes y Presidentes de las Comisiones de evaluo que procedan á recoger los recibos talonarios para la cobranza de la contribución correspondiente al año 1912.

En el vapor *Bellever* salieron ayer para Barcelona, unos cincuenta trabajadores que emigran á Buenos Aires.

Se nos ruega hagamos publico que hoy domingo en el café de la calle del Socorro n.º 85 se celebrará una velada bajo el siguiente programa.

1.º—Cuadro dramático titulado *El coco*.

2.º—Monólogo cómico por el niño Prado titulado *Don Goni*.

3.º—Cuadro del tercer acto del drama *Juan José*.

4.º—La pieza cómica *Un casamen á la moda*.

Concluirá la velada con varios bailables.

CRIMEN EN BUÑOLA

Un matrimonio asesinado

El Alcalde de Buñola don Antonio Nadal, al objeto de coadyuvar á la administración de justicia, ha publicado un bando invitando á cuantos posean alguna noticia que pueda ser útil ó conveniente para el descubrimiento de los autores del crimen de la familia Torres, á que la pongan en conocimiento de la autoridad judicial á cuyo efecto el Ayuntamiento de Buñola sufragará los gastos de pasaje, jornales y estancias en Palma de cuantas perso-

nas pasen á esta ciudad para aquel objeto.

Ayer por la mañana fué puesto en libertad el individuo de la calle del Sindicato que había sido detenido en la tarde del viernes, después de haberse practicado en la cárcel de esta ciudad una diligencia en rueda.

En la mañana del día de ayer conferenció extensamente con el Juez instructor de la causa señor Torres, el Teniente de la guardia civil, jefe de la línea de Esporlas.

Ayer prestaron declaración varios vecinos de Buñola, quienes según de público se dice, en la noche que precedió al crimen vieron en los alrededores de la casa de los asesinados á dos individuos desconocidos, cuyas características han puesto en conocimiento del señor Juez Instructor y del Fiscal que interviene en la causa.

De la diligencia de autopsia practicada, parece deducirse que la víctima Miguel Torres debió hacer grandes esfuerzos para defenderse y arrebatar el arma á sus agresores, toda vez que sus manos aparecen con un infinito número de cortes, hasta el punto que se ha hecho imposible precisar el número de ellos.

Puentes sobre la Riera

Anteayer finalizó el plazo para optar al concurso abierto por el Ayuntamiento para la construcción de puentes sobre la Riera.

Al concurso se presentaron dos proposiciones, que abiertas ayer al mediodía por el señor Alcalde resultaron ser, una de don Luis Gomendio socio de la casa constructora «Ribera y Compañía» de Madrid y la otra de don Tomás Literas de Palma.

El proyecto total de la primera proposición es obra del Ingeniero de Madrid don Eugenio Ribera y el de la segunda de los Capitanes del Cuerpo de Ingenieros don Ricardo Echevarría y don Joaquín Coll con destino en esta Comandancia.

De las dos proposiciones la segunda es más favorable bajo el punto de vista económico, pues se compromete á construir los puentes por unas doscientas pesetas menos para para uno, que la proposición presentada por don Luis Gomendio.

Los planos de los dos proyectos son notables.

En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento se dará cuenta del concurso y se acordará que las dos proposiciones pasen á informe del Arquitecto municipal y del Jefe de Obras públicas.

Del Ejército

Supernumerarios.—Se ha concedido el pase á situación de supernumerario sin sueldo con residencia en Porreres (Baleares), por el término numérico de un año, al médico mayor de Sanidad Militar don Bartolomé Rauonell y Miralles que en la actualidad se halla de excedente en la segunda región y en comisión en el hospital de Córdoba.

Matrimonios.—Se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio, á los sargentos don José González Meneguer del regimiento infantería de Menorca y á don Angel Zaldívar Ysasi del regimiento infantería de Mahón con doña María Con cepción Rosselló Bastillos y con doña Margarita Lozano Quevedo respectivamente.

Comisión Provincial Sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Massanet y con asistencia de los diputados señores Estades y Felis reunióse á las doce y media de la mañana de ayer la Comisión provincial.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Visto el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Manacor se acordó informar al Gobernador que puede aprobarlo.

En vista del proyecto y expediente relativos á la autorización solicitada por don Antonio Lopez Thomá para instalar en Llubi una central de producción de energía eléctrica para alumbrado público y particular acordóse informar al Gobernador en el sentido de que por el Ministerio de Fomento puede concederse la autorización solicitada.

Se acordó trasladar al Arquitecto de provincia una comunicación de don José Moll contestando á ella que se le dirigirá relativa al justiprecio de una pared medianera.

En vista de una comunicación del Arquitecto de provincia acompañando el proyecto de alineaciones y rasantes de la calle de San Lorenzo del pueblo de Selva, se acordó remitirlo al Alcalde de la expresada villa.

Se acordó autorizar al Director de la Casa de Misericordia para que pueda otorgar el necesario consentimiento á una exposición natural de Felanitx para contraer matrimonio.

Fué admitido en la Casa de Misericordia accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Maro, un individuo de aquella villa.

Se enteró de una comunicación de la Casa de Misericordia participando haber ingresado en dicho establecimiento un exposito procedente de la Inclusa.

Se acordó de conformidad con lo solicitado por una vecina de esta ciudad prorrogar el pago de la lactancia á una hija suya.

En vista de una comunicación del Arquitecto de provincia se acordó abonar al contratista don Jaime Crespi, la cantidad de 7.000 pesetas á cuenta de su contrata para la construcción de una nueva sala para oficinas para el Palacio provincial.

Enteróse la comisión del producto del cepillo de la Sangre durante el mes de Noviembre último y de la cuenta indocumentada de los ingresos y gastos de la Iglesia del Hospital correspondiente al mes de Octubre.

Igualmente se enteró del estado del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de Noviembre en el Hospital, Casa de Misericordia y en las Inclusas de Palma y de Mahón.

Se acordó quedara sobre la mesa el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Francisco Riera Escalas, como representante, de su esposa, hija y heredera de su padre don Sebastián Benassar Recaudador que fué del Ayuntamiento de Felanitx, en alzada de un acuerdo de dicha corporación sobre rendición de cuentas.

Fué aprobado el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

De Sociedad

Por el rector de la Universidad de Barcelona se ha expedido título de bachiller á favor de don Jorge Pascual Homar del Instituto de Palma y de don Nicolás Horiolons Escube, del de Mahón.

En el vapor *Monte Toro*, llegaron ayer de Mahón, don Juan Caymari, don Emilio Canals, don Luis Anglada, don José Mir, don José Mestres, don Francisco F. Andreu, don Nicolás Salas y don Ramón Sanchez.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime I*, don José Alcover, don Antonio Jaume, don Miguel Bestard, don Alfredo Bonet, don Pedro Alomar, don Ramón Marcet, don Manuel Mutets, don Ignacio Pomar, don Bartolomé Pomar, don Bernardo Terrasa, don Andrés Masot, don Joaquín Salgat, don Pedro Grau Mauri, don Francisco de P. Rosich, don Joaquín Cortina y don Alfonso Sabadell.

Se encuentra bastante mejorado de la grave dolencia que le ha retenido en cama, el magistrado de esta Audiencia don Perfecto Mira.

En el vapor *Bellever*, salieron anoche para Barcelona, don Antonio Jaume, don Francisco Olivera, doña Bárbara Masés, don Felipe Juanico, don Antonio Marroig, don Miguel Moragues, don Ramón Barnils, don Jaime Ferrer y don Juan Juliá.

También se embarcó en dicho buque el ayudante del capitán general señor Weyler, señor Gralla.

En el vapor de Barcelona llegaron ayer los arquitectos catalanes señores don Miguel Mardell y don Luis Corretjer, con motivo de las obras de reforma del Circuito Mallorquín.

Huelga de estudiantes

Ayer por la mañana tampoco entraron á las clases los alumnos de la Escuela de Comercio.

Establecimiento director un anuncio en la puerta de aquel centro docente, diciendo que en virtud de las disposiciones vigentes había acordado cerrar las clases por ocho días.

En el Instituto reinó ayer completa normalidad.

Los alumnos entraron á las clases y terminadas estas celebraron una reunión en la que acordaron adherirse á la protesta formulada por los estudiantes de Barcelona contra el periódico *El Progreso* y declararse el lunes en huelga como acto de solidaridad con sus compañeros de Barcelona á los que enviaron el siguiente telegrama:

«Reunidos los estudiantes del Instituto han acordado su adhesión á la protesta contra *El Progreso*. El lunes huelga.—La Comisión.»

Junta Provincial de Instrucción pública

Ayer á las doce se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, asistiendo los señores Doña, Reines, Lopez Comas, Massanet, Sampol, Font y la Directora de la Escuela Normal.

Se acordó atender una reclamación de la Maestra interina de San José, doña María Mora Castell.

Vista una instancia de don Bartolomé Riera Jaume, que se halla al frente de la Escuela superior de Manacor, por enfermedad del Maestro propietario pidiendo una transferencia de crédito del actual presupuesto, se acordó contestarle que no es de la incumbencia de la Junta, el asunto de referencia.

Se acordó haber visto con sentimiento

Obsequio á los suscriptores de LA ALMUDAINA

Si siguiendo nuestra antigua costumbre, á todos los suscriptores de LA ALMUDAINA que paguen un año por adelantado les entregaremos un obsequio por valor de dos pesetas, pudiendo elegir libros de una colección numerosísima de la casa Amengual y Muntaner en la que figuran los más prestigiosos escritores, como también escoger entre *El Año en la mano*, *Almanaque Bailly Bailliere*, *Diario Agenda de Bifete*, una caja de papel de cartas timbrado con los sobres correspondientes, tarjetas de visita timbradas, etc. por valor de dos pesetas.

REGALO EXCEPCIONAL

A ruego de buen número de suscriptores hemos recibido una nueva remesa de relojes expreso para LA ALMUDAINA. A cada suscriptor que abone una anualidad por adelantado y además cuatro pesetas, se le obsequiará con uno de esos relojes de acero, planos, de modernísima construcción.

Además, todos los suscriptores de LA ALMUDAINA serán obsequiados á fin de año con un hermoso *Calendario Americano* fabricado en Alemania y con un ejemplar del *Calendario de Baleares* que edita la casa Amengual y Muntaner.

el fallecimiento del Maestro de Inc a don Pedro Cardona Mir.

Se acordó aceptar el nombramiento de don Miguel Porcel para el cargo de Habilitado del partido de Ibiza.

Se acordó pase á informe del señor Inspector de primera enseñanza la contestación dada por el Alcalde de Ibiza respecto de la resolución que ha dado la superioridad á la reclamación hecha por aquel Municipio sobre el arreglo escolar de dicha ciudad.

Visto el expediente instruido se acordó participar al Alcalde de Villa-Carlos que viene el Ayuntamiento obligado á abonar al Maestro de dicha población el aumento voluntario á su haber que acordó dicha corporación por mas que no figure en Presupuesto.

Se acordó comunicar al Alcalde de La Puebla que viene obligada á abandonar á los Maestros de las Escuelas públicas de dicha villa las cantidades que por contrato tienen estipuladas por retribución.

Se enteró de varias comunicaciones de maestros participando haber abierto escuelas nocturnas, acordando haberla visto con satisfacción.

De las islas

Mahón

El Obispo que fué de esta Diócesis D. Sr. don Juan Comas y Vidal, que más tarde pasó á dirigir la de Teruel, dejó al morir un magnífico legado á la Catedral de Menorca.

Aquel virtuoso y sabio Prelado en su testamento consignó que su Pectoral, artística joya de amatistas y brillantes, se entregue al Sr. don Juan Comas y Vidal para que se destinase á la custodia de nuestra Basílica.

El miércoles el capitán del vapor «Menorquín», don Francisco Cardona, en la escala que hizo en el puerto de Ciudadela bajó á tierra y personalmente entregó en manos de nuestro señor Obispo el legado de referencia, el cual había recibido en Barcelona con el fin indicado.

El miércoles llegó en el vapor correo de escalas un ingeniero austriaco, representante de la casa que ha adquirido el dique anclado en este puerto.

La Festividad de Santa Bárbara

El lunes próximo se celebrará en la parroquial Iglesia de Santa Cruz, una solemne función religiosa, organizada por la Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros, en honor de su excelsa Patrona.

El sermón correrá á cargo del Rdo. Dr. don Antonio Sancho, Catedrático del Seminario.

Los días 4, 5 y 6 á las seis y media de la tarde se celebrará en dicha Iglesia un solemne triduo con sermón á cargo del referido orador.

El día seis á las ocho se celebrará misa de Comunión general en sufragio de las Asociadas difuntas y sus parientes artilleros.

Además en los días 4 y 5 á las doce se celebrarán misas costeadas por el Cuerpo de Artillería en honor de su excelsa Patrona y en sufragio de sus compañeros difuntos.

A favor del descanso dominical

Una circular

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Como á pesar de las muchas Circulares publicadas por este Gobierno recordando el cumplimiento de los preceptos contenidos en la vigente Ley del Descanso en Domingo y Reglamento para su aplicación, llegan quejas justificadas acerca de la manera como se cumplen dichos preceptos en los pueblos de esta provincia, donde salvo unas excepciones, parece olvidarse en absoluto su existencia, encargo á los señores Alcaldes, que cuiden de que aquellos preceptos sean observados sin excusa ni pretexto alguno, aplicando el debido correctivo á los infractores y remitiendo á este Gobierno la relación mensual de las multas impuestas como está mandado, previniéndoles por si siguen las infracciones les fharé responsables á ellos exigiéndoles el tanto de

Los maestros de 825 pesetas

Resolviendo las peticiones formuladas por varios maestros auxiliares que perciben el sueldo de 825 pesetas, en solicitud del ascenso de 1.100, se ha dispuesto por el ministerio de Instrucción pública lo siguiente:

1.º Que los auxiliares que disfrutaban 825 pesetas de sueldo, hayan ingresado por oposición, conforme á la legislación general, ocupen en el escalafón del Magisterio el mismo que les corresponda en la categoría novena, ó sea la de 1.100 pesetas.

2.º Que se les extienda por las Juntas provinciales en sus títulos las diligencias correspondientes al ascenso de 1.100 pesetas, con antigüedad desde 1.º de Abril último, ó de la fecha de posesión si el ingreso en la categoría de 825 pesetas fué posterior, en la misma forma que se procedió con los maestros de igual dotación, dando inmediata cuenta á la Dirección general de Primera Enseñanza, prescindiéndose ahora del trámite de la previa aprobación, para evitar que la consiguiente demora pueda perjudicar á los interesados.

3.º Que si por la conversión de auxiliares en escuelas pueden en lo sucesivo corresponder el ascenso á algún auxiliar de los comprendidos en las anteriores reglas, se entienda en armonía con lo dispuesto en el artículo 73 del reglamento de 25 de Agosto referido, que no consolidarán la categoría de maestros de 1.375 pesetas por la indicada conversión; basta pasados seis años á contar desde el ascenso á 1.100, que ahora se le reconozca.

4.º Quedan exceptuados de anteriores disposiciones los maestros de las provincias Vascongadas y Navarra, por no á haberse aún dictado las resoluciones que por el régimen económico de los mismos son necesarias.

Teatros

Principal

Se han repartido las listas de personal de la compañía cómico-dramática de Francisco Fuentes que ha de debutar el 7 del corriente en el Teatro Principal.

Es la misma que publicamos días pasados.

Como otro primer actor figura don Luis Reig, conocido también del público de Palma.

La entrada general valdrá 87 céntimos y la butaca 1'40 pesetas. La entrada al paraiso, 0'58 pesetas. El timbre á cargo del público.

Lirico

Anoche debutó la compañía gímnástica, eucestre y mimica.

El tener que cerrar la edición á media noche, nos impide dar cuenta del debut.

Balcan

Para esta noche está anunciado el estreno de la opereta original de Manuel Moncayo con música del maestro Penella que lleva por título *El viaje de la vida*, estreno que es esperado con especial interés por la avidez con que era solicitada por las empresas.

También se representará á petición del público la opereta en tres actos del maestro Strauss *Soldaditos de plomo*.

CULTOS

Para hoy

Jubilés de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro dedicadas á la Purísima Concepción de María: Exposición á las seis; á las siete y media misa de Comunión general para los socios de la

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacimada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Guarda de Honor al Sagrado Corazón de Jesús; á las diez y media Misa mayor con sermón por el R. P. Juan Urquiolu, O. S. A.; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de la Inmaculada, estación cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En San Nicolás, al anochecer Rosario y último día del Triduo dedicado á Santa Bárbara, con sermón por el R. don Pedro Quetglas, Pbro.

En Santa Clara, fiesta en honor de San Saturnino: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio Oliver del Oratorio.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media, Misa de Comunión general para los Tercerios y devotos del Santísimo Rosario, con plática por el R. P. Fray Trinidad García de la Orden de Santo Domingo; por la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario, sermón por el mismo Padre Dominicó, ejercicio del primer Domingo de mes y reserva de S. D. M.

En la Merced, al anochecer, después del Rosario, continuación de la novena de Belén, con sermón por el R. don Juan Mulet, vicario de San Miguel.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Confolón en Santa Eulalia.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en el Socorro dedicadas á la Purísima Concepción de María: Exposición á las seis y las ocho novena de la Purísima con misa; por la tarde á las seis y media Rosario, novena de la Inmaculada, estación, cantada, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Nicolás, fiesta en honor de Santa Bárbara: A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. D. Pedro Quetglas, Pbro.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. de las Dolores en S. Cayetano ó S. Felipe Neri.

Santoral
Hoy.—Santos Francisco Javier, confesor y Daniel Obispo.—I. P.
Mañana.—Santa Bárbara virgen y mártir y San Bernardo obispo.

Patillas Morelló. Es el medicamento más racional que se conoce para curar los resfriados, tos, catarros, asma, bronquitis, etc.

Recomendamos una y mil veces el uso de la CARNE LIQUIDA, del Dr. Valdes García de Montevideo, como reconstituyente que los enfermos y convalecientes aceptan como alimento de sabor agradable y fácil de tomar.

Quien necesite curarse el estómago ó diabetes, no compre cualquier agua, porque cueste menos; tome en cambio la más activa del valle de Vichy, fuente «Saint-Louis», St. Yorre cerca Vichy, con la cual se obtienen los mejores resultados. La salud no tiene precio.

ESCOZORES frecuencia de orinar, secreciones anormales, ceden á las pocas tomas del Fluido R. Sáez (sildoras vegetales), expelliéndose clara y fácilmente la orina y recorriéndose el viger con su uso. El Fluido R. Sáez es un remedio radical para las enfermedades urinarias, recientes y antiguas.—Caja, 3 pesetas.
De venta en las principales farmacias de España. Por mayor, Dr. Andrés de Barcelo na y J. Mullerat, de Martorell Consultas gratis con el médico R. Sáez, Barcelona.

Las Gólas concentradas de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz contra **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD** (Coloros Pálidos, etc.)
Cada Frasco 0.10 pesetas. Descuentos de la Farmacia.

AVISO
Se han recibido nuevas remesas de Abrigos para Señora y adornos para vestidos en los GRANDES ALMACENES SAN JOSE.

JOVEN de 19 años, práctico, se ofrece para viajar á comisión ó sueldo fijo, toda la región gallega, importante fábrica de calzado de todas clases; buenas referencias. Dirigirse á Angel López Lois, 18, Javier Ugarte, 18, Maside, provincia de Orense.

VITA
ELIXIR
Maravilloso reconstituyente

PAN FORTIFICANTE
ESPECIAL PARA LOS DIABETICOS
Recomendados por las eminencias médicas de Alemania.
En la Panadería de Santa Eulalia.

Espectáculos

Teatro Lirico
Hoy domingo á las cuatro de la tarde y á las nueve de la noche dos variadas funciones por la Compañía ginebrina, cominica que dirige el Chevalier F. Charles.
Entrada general 0.52 ptas.

Teatro Balser
Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Gamero.
Función para hoy á las cuatro y media.—La Princesa del Dóller.
Entrada general 0.52 ptas.
A las nueve.—Soldados de Plomo y El Viteje de la Vida (estreno).
Entrada general 0.52 ptas.

Teatro La Protectora
Todas las días función de cinematógrafo con vestido y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 2 a las 18
Consejo en Palacio.—La clausura de la Casa del Pueblo.—El acto de resonancia de Francia

Se ha celebrado el Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey, que duró una hora.

El señor Canalejas pronunció los acostumbrados discursos tratando de los asuntos palpitantes.

Insistió Canalejas en que la clausura de la Casa del Pueblo obedeciera á disposiciones del Juzgado; y que el Gobierno procediera con estricta legalidad.

Sobre el asunto del disgusto de nuestro Embajador en París, sobre el haber facilitado noticias, lo dismigió.

Negó rotundamente el rumor circulado por un telegrama de París diciendo que el Gobierno francés prepara un acto que será de resonancia contra España y del que se hizo eco *Le Figaro*, atribuyéndolo á Caillanes, Cruppi y Delcassé y contra el cual protestó el ministro Deselves y el leader de los socialistas Jaurés.

El ministro de Hacienda señor Rodrigáñez, dió cuenta de la liquidación de fin de mes con una baja de cinco millones pero se ha reputado con el sobrante que resulta de la anterior liquidación.

La combinación de gobernadores.—**La cuestión escolar**

La combinación de gobernadores que á diario se anuncia, ha dicho el señor Canalejas que va siendo ya una guasa.

Los estudiantes de la Universidad y de la Facultad de Farmacia entraron á clase sin que ocurriera incidente alguno.

Muchos estudiantes de provincias han marchado á sus casas.

El ministro de Instrucción pública don Amalio Gimeno está satisfechísimo de la cordura que han demostrado los estudiantes, quienes triunfaron de los que se mostraban partidarios de una huelga.

Actitud de las minorías radical y conjunccionista

El acto común que realizarán las minorías conjunccionista y radical como protesta contra la mordaza del Gobierno á la prensa republicana será redactar un Manifiesto consignando una protesta contra el Gobierno en análogos términos de los contenidos en la carta que el señor Pérez Galdós dirigió al señor Canalejas, firmada por la minoría conjunccionista para no confundirse con los radicales.

Se recabará la independencia absoluta para una y otro minoría y no habrá meetings ni manifestaciones públicas.

Parece que entre algunos conjunccionistas se sustenta el criterio de cuando llegue la ocasión pedir los indultos para los condenados por los sucesos sangrientos de Cullera, pero sin fines políticos y solo por ser partidarios de la abolición de la pena de muerte.

COTIZACIONES

Madrid 2 a las 18

Interior contado.	85.80
Interior fin de mes.	86.05
Amortizable, 5 p. s.	101.30
Amortizable nuevo.	95.15
Banco de España.	458.00
Compañía Tabacalera.	00.00
Francos.	8.30
Libras.	00.00
Exterior.	95.18

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 24
Los ferrocarriles transpirenánicos.—**Visita de las comisiones.**—**Manifestaciones del señor García Prieto**

Hoy ha visitado al ministro de Estado por encargo de Francia, la comisión internacional de los ferrocarriles transpirenánicos.

También recibió el ministro á los miembros de la Delegación española presididos por el señor Bosch.

Ambas comisiones se reunieron para dar principio á las conferencias.

Respecto al telegrama que publi-

ca «El Imparcial» sobre las reclamaciones hechas por Francia á España, acerca de este asunto, nos ha dicho el señor García Prieto que el asunto está ventilado desde hace tiempo porque España declinó toda responsabilidad respecto de esta clase de reclamaciones, por entender que no era incumbencia suya.

Los estudiantes en la Normal de Maestras.—**Invitándolas á la huelga.**—**Negativa de estas**

En Valencia un grupo de estudiantes se ha dirigido á la Normal de Maestras invitando á las señoritas que á ella asisten á que se declararan en huelga.

Estas se negaron á ello.

Los municipales impidieron que aquellos entrasen en el local como pretendían.

El Alcalde llegó en aquel momento á la Normal, siendo vitoreado por los estudiantes quienes se retiraron sin nuevos incidentes.

Nota á las licencias absolutas
Se ha dispuesto que en las licencias absolutas que se expidan, se impriman las necesarias instrucciones para poder obtener destinos civiles.

Proyecto de recompensas
Ha pasado al Estado Mayor Central la propuesta de recompensas por el combate del 12 de Septiembre último cuya propuesta firmará S. M. el miércoles ó jueves de la semana próxima.

Obrero condenado
Ha sido condenado á siete años de prisión el obrero Nuegos que disparó un arma contra el ministro de Justicia de Austria durante una sesión del Parlamento.

Rosario Acuña se ha fugado
Comunican de Gijón que la escritora Rosario Acuña se ha fugado á Francia, no habiéndola encontrado en su domicilio la Guardia Civil al proceder á la detención de la misma, acordada por el Juez que entiende en el sumario que se le sigue con motivo del artículo publicado en «El Progreso» contra los estudiantes.

A la memoria del oficial Portilla
Dicen de Córdoba que ha sido invitado el Capitán general de Región á la ceremonia de la colocación de una lápida á la memoria del teniente señor Portilla que sucumbió gloriosamente en el combate del barranco del Lobo.

Consejo de Guerra
El gobernador civil de Valencia telegrafía que el día 7 de los corrientes se reunirá el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida sobre los sangrientos sucesos de Cullera.

Actitud de los estudiantes.—**Lo que debiera hacerse.**—**Opinión de un ex ministro**

Los amigos del señor Monro Rios en el correo que forman en el salón de conferencias del Senado, dicen que ha sido unánime el parecer de que es indispensable adoptar medidas conducentes á que por ningún motivo dejen de efectuarse las clases en las Universidades é Institutos, restableciendo en todo su vigor la disciplina escolar.

Un ex ministro amigo íntimo del general Lopez Dominguez, hablando sobre este asunto, dijo que si fuera ministro de Instrucción pública daría un plazo de 24 horas para que los escolares depusieran su actitud belicosa, sometiéndose á las disposiciones vigentes, y que en caso contrario cerraría las clases por tiempo indefinido obligándoles á perder un curso por lo menos.

Añadió, dicho ex-ministro, que hay algunos estudiantes que tratan de imponerse al Gobierno y al Parlamento, exigiendo medidas á los ministros y nuevas leyes de Enseñanza ajustadas á su particular criterio.

Firma regia
Las disposiciones sometidas por los ministros á la firma regia han carecido de interés.

Vapor fondeado.—**Peligro inminente.**—**48 horas con las escotillas cerradas**
Según noticias de Coruña fondeó

en aquel puerto el vapor «Alfonso XII» procedente de la Habana con doce días de navegación.

Los días 24 y 25 tuvo que luchar con un violento ciclón á la altura del cabo Roca, estando á punto de ir á pique.

Las olas barrián continuamente la cubierta.

Cerráronse las escotillas siendo imposible al pasaje pasar al comedor, porque la situación comenzaba á ser intranquilizadora.

El temporal ocasionó grandes destrozos en los camarotes.

La marinería luchó denodadamente con los elementos, resultando contusos varios de los tripulantes.

Los pasajeros han enviado un Mensaje al capitán y á la oficialidad del «Alfonso XII» agradeciéndoles su pericia que los salvó de una catástrofe.

Esta peligrosa situación duró 48 horas, que estuvieron puede decirse casi sin comer todos los pasajeros.

Disposiciones de Guerra
El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica la autorización para que el teniente general señor Bazán quede en Madrid en situación de cuartel.

Inserta además relación de ascensos reglamentarios de jefes y oficiales de Artillería, Ingenieros y de la Benemérita.

Disponiendo que la batería del castillo de San Julian de Cartagena se denomine en lo sucesivo «Bateria Ordóñez», colocándose la lápida correspondiente en memoria del general Ordóñez muerto gloriosamente en Melilla.

Una bomba en casa de un concejal
Dicen de Coruña que en el distrito de Capela, cerca de Puente deume, unos desconocidos colocaron una bomba de dinamita en la casa del concejal don Dionisio Formoso, quedando la casa en parte destruida.

El hecho se atribuye á una venganza política.

Han sido detenidos dos vecinos. **La «Gaceta»**

La «Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Una circular á los gobernadores civiles para que recaben de las corporaciones y Ayuntamientos proporciones local adecuado para las Juntas locales de Emigración.

Disponiendo que mientras no tengan fuerza de ley los artículos 63 y 64 del Reglamento de 25 de agosto último, se acredite por la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio el 50 por ciento de dotación á las escuelas servidas interinamente.

Publica, además el Reglamento para el régimen interior de gobierno y administración del Teatro Real.

Un incendio
Dicen de Zaragoza que se inició un gran incendio en el Comercio de tejidos de don Saturnino Ladredo, destruyendo el edificio y dos casas contiguas.

Las autoridades, los vecinos y la Benemérita trabajaron con gran arrojo, logrando localizar el fuego, después de incesantes esfuerzos.

Las pérdidas son enormes. Afortunadamente no se registraron desgracias personales.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO
Barcelona 2 a las 18

Interpelación sobre indemnizaciones
París.—El diputado Damour ha anunciado al Ministro de Negocios Extranjeros M. Deselves, que en breve explicará una interpelación en la Cámara tratando de las indemnizaciones que debe España por los perjuicios causados á los súbditos franceses durante la última guerra de Cuba.

Tropas rusas hacia Teherán
San Petersburgo.—Habiendo Persia desistido de dar las satisfaccio-

nes que prometió á Rusia, por la anarquía reinante en aquel país, un fuerte contingente de tropas rusas, que estaba á la expectativa en la frontera, ha proseguido la marcha hacia Teherán.

Gestiones para que no se discuta el convenio franco-alemán
París.—Se hacen gestiones cerca de los distintos grupos políticos de la Cámara para que no se discuta el convenio franco-alemán, con objeto de evitar la disminución de eficacia del mismo.

Se atribuye al jefe de los socialistas Jaurés el propósito de pedir que se aplaque la aprobación de dicho convenio.

Reparación de la Triplelice
Viena.—El «Reichs Post» dice que Francia ha propuesto á Italia la reparación de la Triple Alianza aliándose Francia é Inglaterra.

Añade dicho diario que hay pruebas de que en 1909, aprovechando la anexión de la Herzegovina, Italia se preparaba para atacar á Austria.

Competencia de acorazados
Londres.—El periódico «Pall Mall Gazette» asegura que el Gobierno inglés está decidido á construir doble número de acorazados que los que construya Alemania.

Gobernador de Fars asesinado
Londres.—Comunican de Teheran que ha sido asesinado en aquella población, Alaed, gobernador de Fars que trabajaba con eficacia para devolver el trono al Sha destronado.

La prensa de París y las negociaciones franco-españolas
París.—Le Petit Parisien cree que las negociaciones de Francia con España sobre Marruecos empezarán á últimos de este mes y confía en que la solución que propondrá Francia parecerá aceptable á España.

L'Action afirma que se ha llegado á un acuerdo entre los Gobiernos de Francia y Alemania sobre las soluciones que se propondrán á España.

Puestos franceses atacados
Tanger.—En la región de Casablanca los Zaers atacan con frecuencia los puestos ocupados por tropas francesas.

Rumor desmentido
París.—L'Excelsior desmiente que el Presidente del Consejo M. Caillaux haya tenido una entrevista poco amistosa con el Embajador de España en París, señor Perez Caballero, cuyo rumor ha circulado.

Proposiciones examinadas y aprobadas
Londres.—El periódico Daily Post dice que el Gobierno inglés ha examinado y aprobado las condiciones que Francia propondrá á España en las negociaciones que en breve proseguirán respecto á Marruecos.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA
Barcelona 2 a las 18

Captura de un buque con armas
Malta.—Cerca del Cabo Adrian el crucero «Catania» ha capturado al velero griego «Nikolaos» que llevaba armas y municiones.

Exministro turco que compra material de guerra
Berlin.—En esta capital es esperado el exministro de Marina turco Manuel Menkar que viene para hacer un importante pedido de material de guerra á las principales fábricas y talleres de esta capital.

No se negocia la paz
Roma.—El Gobierno en una nota oficiosa que ha publicado desmiente que negocie la paz con Turquía.

Toma de un fuerte por los italianos
Malta.—Las tropas italianas después de rudo combate se apoderaron del fuerte Merri, situado en las cercanías de Tripoli.

Italianos y turcos tuvieron buen número de bajas.

La flota italiana bombardeando un islote francés
París.—Los periódicos hacen notar que la flota italiana del mar Rojo bombardeó el islote Cheik Said que no es turco, sino francés.

El ministro de Negocios Extranjeros M. Deselves dice que el error es explicable, pues en todas las cartas marinas figura equivocadamente dicho islote, como turco.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 18

Sobre la presentación de Cambó para diputado—**Lo que dice «La Veu»**
Ocupándose el periódico *La Veu de Catalunya* de los rumores circulados acerca de la posible presentación del leader de los regionalistas señor Cambó para diputado á Cortes, caso de vacar algún distrito á que caso de que la situación política se aclarase y se viera la posibilidad de una etapa parlamentaria normal, dada la circunstancia de haberse planteado un problema tan importante como es el de la mancomunidad de las Diputaciones, sería un deber de los amigos del señor Cambó el obligarle á aceptar la representación parlamentaria.

Pero hoy por hoy, añade el citado diario todo son calendarios, sin realidad positiva.

Completista de tres años denunciada
La Junta de Protección á la Infancia ha denunciado á la autoridad competente que en el Teatro Apolo de esta ciudad se exhibe una nitidez de tres años que canta coplas obscenas.

Banquete integrista
Los integristas de esta ciudad han obsequiado con un banquete que se ha celebrado en el *Mundial Palace* al señor Echaide perteneciente á la Juventud integrista de San Sebastián.

Reinó mucho entusiasmo remitiendo telegramas de adhesión al periódico *El Siglo Futuro*.

Acción católica
Mañana el Obispo de esta Diócesis, Doctor Laguarda inaugurará la sección de Acción católica en la parroquia de la Purísima Concepción de esta ciudad.

La mancomunidad de las Diputaciones.—**Reunión de senadores y Diputados**
En el palacio de la Diputación provincial se han reunido los senadores y diputados por Cataluña pertenecientes á todos los partidos, excepto al radical.

El presidente de la Diputación señor Prat de la Riba ha dado cuenta á los reunidos de las bases de la mancomunidad de las Diputaciones.

Por unanimidad se ha adoptado el acuerdo de apoyar dichas bases ante el Gobierno, viendo en la mancomunidad condensadas las aspiraciones de Cataluña.

El próximo miércoles saldrá para Madrid una comisión compuesta de veinte diputados representantes de las diversas provincias del principado con objeto de presentar las repetidas bases al Gobierno.

Se han ofrecido á acompañar dicha comisión muchos otros senadores y diputados.

La Asociación de la Prensa.—**Función teatral**
La Asociación de la Prensa diaria de Barcelona está organizando una nueva solemnidad artística teatral á beneficio de los fondos sociales.

Dicha función se celebrará el día 15 del corriente mes en el teatro del Liceo.

La comisión organizadora trabaja con entusiasmo para que resulte un éxito.

Conferencia de Cambó
El «leader» de los regionalistas señor Cambó dará una conferencia de carácter político en el Ateneo de Zaragoza.

CORRESPONSAL

DON AGUSTIN ABIA GUTIERREZ HA FALLECIDO
Después de recibir los Santos Sacramentos
Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijas, hijo político, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones se asistan al rito que se celebrará hoy á las seis y media y acto seguido á la conducción del cadáver á su última morada.

Casa mortuoria, M. Honor, 7.